



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

### MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE DE 2010

#### **PESQUERÍA**

##### **SEGUNDOS, DETRÁS DE CHINA**

El Perú captura anualmente 8,3 millones de toneladas de pescados y mariscos para consumo humano directo e indirecto. Según un estudio realizado por la Universidad de la Columbia Británica, de Canadá, solo nos supera China, con 9,9 millones. (El Comercio B5, Expreso 16)

##### **ESTRELLAS DEL PERÚ EN CONXEMAR 2010**

Según la Cámara de Comercio de Lima, la pota y la anchoveta congeladas y las conchas de abanico son los productos peruanos pesqueros que captaron la mayor atención en la Feria Conxemar 2010, realizada en la ciudad de Vigo, España. (El Comercio B5)

##### **COPEINCA Y DIAMANTE MIRAN SALMÓN EN CHILE**

Además de Tecnológica de Alimentos, la mayor productora de harina de pescado del mundo, Pesquera Inca (Copeinca) y Pesquera Diamante también están interesadas en comprar firmas salmoneras en Chile. Según publicó el diario "Estrategia", el subsecretario de Pesca chileno, Pablo Galilea, cree que las inversiones de estas grandes pesqueras peruanas irán por el lado acuícola. "El futuro del mar está en la acuicultura", dijo el funcionario. (El Comercio B9)

##### **ECUATORIANA SHARK PACIFIC FORMARÁ ALIANZA ESTRATÉGICA CON PERUANA VALLE NORTE**

El presidente de la pesquera Comercializadora Shark Pacific de Ecuador informó que su representada realizará una alianza estratégica con la peruana Valle Norte de Chiclayo, a partir del 15 de noviembre próximo.

Ambas empresas conformarán un joint venture bajo la razón social Star Blue, que contará con un capital social de US\$ 2 millones. Shark Pacific tendrá el 60% de participación accionaria y Valle Norte, el 40% restante.

La intención de esta alianza es que Shark Pacific procese atún ecuatoriano que sea importado por Star Blue; mientras que Valle Norte se encargará del proceso de mercadeo y distribución de este producto en supermercados, tiendas de autoservicio y distribuidores locales.

Y es que el consumo de atún en conserva en el mercado peruano genera ingresos estimados de US\$ 24 millones al año, y apunta a seguir aumentando, según indicó la representante comercial en Perú de la atunera ecuatoriana Asiservy, Paula Revoredo. (Gestión 11)

##### **POTENCIAL**

La ejecutiva mencionó que, en promedio, el Perú consume entre 800,000 y 900,000 cajas anuales de atún, a un costo de US\$ 30 la caja (cada caja tiene 48 latas de conserva). Aunque sostuvo que nuestro país tiene potencial para consumir hasta 1.5 millones de cajas de atún al año.

Señaló que ante la escasez de productos hidrobiológicos de jurel y caballa, el mercado local demanda cada vez más productos como la sardina y el atún, luego de que su consumo se vio reducido en los últimos años. Revoredo agregó que Asiservy y otras atuneras ecuatorianas buscan ampliar su oferta en el Perú, e incorporar a nuevos clientes. (Gestión 11)

#### **MYPE E INDUSTRIA**

##### **PISCOTÓN 2010**

El segmento de la población integrado por personas de 25 a 40 años se ha convertido en consumidor de más del 60% del pisco comercializado en el país, informó la Fundación Nacional para la Producción del Pisco.

El presidente de dicha fundación, Luis Zárate Quiñones, recordó que la producción del destilado de bandera en el sur casi alcanza los seis millones de litros anuales, y estimó que se podría elevar hasta los 15 millones de litros en alrededor de 15 años. Quiñones anunció que el próximo sábado se realizará el primer "Piscotón 2010" durante 14 horas seguidas.

Explicó que se trata de una actividad que podrá reunir hasta 300 personas, entre concedores y productores de pisco. (Gestión 13)

### **NO VENDERÁN ALCOHOL METÉLICO PARA CONSUMO HUMANO**

La venta de alcohol metílico, también conocido como alcohol de madera, industrial o metanol, será prohibida para uso de consumo humano. Así lo aprobó la Comisión de Producción del Congreso que preside la legisladora Nena Escalante (GPN). La congresista Hilaria Supa Huamán (GPN), autora de la iniciativa, explicó que su uso es muy generalizado, especialmente en comunidades de la sierra, donde se ingiere como bebida alcohólica, ocasionando daños irreversibles a la salud de quien lo consume y a su entorno familiar, pues estas personas se vuelven violentas. La iniciativa que propone regular la venta del metanol lo hace distinguiendo el uso industrial, habitual en laboratorios; pero prohíbe la venta para usarlo en la elaboración clandestina de bebidas de consumo humano. (Gestión 6)

### **NEGOCIACIÓN PARA AMPLIAR TLC CON CHILE EMPEZARÁ EN EL 2011**

*Los temas pendientes están referidos a servicios financieros, compras de gobierno, reconocimiento mutuo de títulos y tratamiento de zonas francas*

El comercio bilateral entre Perú y Chile ascenderá a unos US\$ 2,800 millones al cierre del presente año, con un superávit a favor del Perú por US\$ 300 millones, estimó el ministro de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), Eduardo Ferreyros. A esta dinámica comercial de ambos países estaría contribuyendo el Tratado de Libre Comercio (TLC), que entró en vigencia el 1 de marzo del 2009 (que es una ampliación del Acuerdo de Complementación Económica - ACE 38), y cuya ampliación podría iniciarse el próximo año. (Gestión 2, El Comercio B10, Correo 7, Perú 21-11)

### **ENVÍOS DE CACAO CRECEN EN 17%**

Entre enero y agosto, las exportaciones de cacao a mercados internacionales crecieron en 17%, al lograr los US\$59 millones. Bélgica, Italia, Países Bajos, Singapur y Alemania fueron los principales destinos de este producto, comunica la Asociación de Exportadores. (El Comercio B5)

### **INVERSIÓN DE SAN MIGUEL INDUSTRIAS PET BORDEARÁ LOS US\$ 48 MLLS. AL 2011**

Incrementar su capacidad productiva de preformas pet, tanto en el país como en el exterior, con la ampliación de plantas y la creación de nuevas, seguirá siendo una constante para San Miguel Industrias Pet (SMI-Pet) en los próximos años. Por ello, la empresa peruana - fabricante de envases y botellas estima invertir casi US\$ 48 millones hasta el 2011, informó su gerente general, Carlos Fernández. Explicó que la mayor parte de este monto (casi US\$ 30 millones) ya se ha desembolsado en la adquisición de maquinaria e infraestructura en algunas filiales implementadas durante este 2010, lo que dará pie al crecimiento de su producción en 18%, pasando a producir en diciembre 2,200 millones de preformas pet. (Gestión 9, Expreso 18)

### **VIDRIO SIGUE PERDIENDO TERRENO FRENTE A LOS ENVASES DE PLÁSTICO**

El vidrio continúa perdiendo terreno frente al avance de los envases PET, que ya concentran el 80% del mercado de aguas sin gas, bebidas gaseosas y energizantes. Hasta el año pasado su cuota de participación era de 70%. Según Carlos Fernández, gerente general de San Miguel Industrias PET (SMI-PET), el crecimiento de estos envases PET continúa siendo exponencial, gracias al mayor consumo que se registra en provincias. Por ello, SMI-PET amplió el uso de la capacidad instalada en su planta de Trujillo y construirá una nueva unidad productiva en Arequipa, donde producirán hasta 80 millones de envases al año. (El Comercio B-19, Correo 7)

### **CSN QUIERE UNA CEMENTERA PERUANA**

CSN, el mayor grupo siderúrgico diversificado de Brasil, busca invertir unos US\$2.000 millones en los próximos tres años para expandir sus negocios de cemento en América Latina, indicó su presidente ejecutivo, Benjamin Steinbruch. La Companhia Siderúrgica Nacional ingresó el año pasado al mercado de cemento y para el 2011 comenzará la nueva ola de inversiones. (Gestión 9, Correo 7, El Comercio 10)

### **CHINA SERÁ EL PRIMER SOCIO**

El gigante asiático, China, será el mayor comprador de productos peruanos al finalización del presente año, situando en segundo lugar a Estados Unidos, que mantuvo el predominio por décadas. De esta manera, China se convertirá en nuestro primer socio comercial, informó el

titular del Mincetur, Eduardo Ferreyros. "El año pasado exportamos a China US\$ 4,078 millones, el 15.2% del total, mientras que a los Estados Unidos US\$ 4,534 millones, el 17% del total. Pero al finalizar este es año es posible que China sea el principal mercado para nuestros productos", apuntó. Mientras que en la región latinoamericana, Chile es nuestro primer socio comercial, con el 5.5% del total exportado. (Gestión 2)

### **COREANA HOLLYS COFFEE IMPULSARÍA CAFÉ PERUANO EN EL EXTERIOR**

El buen desempeño económico del país y el boom de la gastronomía nacional siguen colocando al Perú en los ojos del mundo. Es así que la franquicia coreana Hollys Coffee abrirá dos nuevos establecimientos en Lima este año y dos más en el 2011. "Ya tenemos definido inaugurar dos tiendas este año y dos más en el 2011 sumando seis en total; estas podrían estar ubicadas en San Isidro, Miraflores o San Borja ya que consideramos que son zonas de mayor concurrencia de público", detalló Mollie Vega, gerenta de tienda San Isidro. Otro de los proyectos que tiene esta marca es impulsar el café peruano en las 3,000 tiendas que administra la empresa a nivel mundial y ver la posibilidad de estrenar puntos de venta en Ecuador y Chile. (Gestión 8)

### **MYPES TAMBIÉN PRACTICAN RESPONSABILIDAD SOCIAL**

El distintivo ESR tiene por objetivo identificar a las empresas comprometidas con el desarrollo integral del país y sus comunidades.

Para hacer práctica de políticas que beneficien y mejoren la calidad de vida y ambiente de trabajo de un determinado grupo beneficiario, no hace falta ser una gran empresa con miles de trabajadores y sucursales en todo el país, sino que un gran número de micro y pequeñas empresas (MYPES), que representan alrededor de un 97% de las compañías peruanas, realizan efectivamente responsabilidad social (RS), según informa la ONG Perú 2021. (Expreso 17)

### **SECTOR AGROPECUARIO OCUPA AL 32.5% DE PEA**

La Población Económicamente Activa (PEA) ocupada que se dedica a las actividades del sector agropecuario suma cuatro millones 828,714 personas, frente a la PEA total de 14 millones 853,975 personas en Perú, informó el Ministerio de Agricultura (Minag). Ello significa que los subsectores agrícola y Pecuario ocupan al 32.5% de la PEA ocupada distribuida en todo el país, precisó la Oficina de Estudios Económicos y Estadísticos (OEEE) del Minag. (Expreso 17, El Comercio B7, La Primera 10)

### **"EL MERCADO DE CABLES CRECE A UN RITMO DE DOS DÍGITOS"- Entrevista a Karl Reusche (Presidente de Conductores y Cables del Perú)**

*Durante el primer semestre el sector de cables creció en 17% frente al mismo período del año pasado. Esta expansión ayuda a que empresas del sector realicen nuevas inversiones*

Solo el 5% de la producción de cobre se industrializa en el país. Uno de los sectores que le está dando valor agregado a este mineral es el de cables. Una de las empresas que se encuentra en esta labor es Conductores y Cables del Perú, empresa que ha tomado los activos de la liquidada Ceper. Su presidente, Karl Reusche, informa sobre la situación de este sector. (El Comercio B6)

### **PLAZA VEA EN CHIMBOTE**

Supermercados Peruanos inauguró su segunda tienda Plaza Vea en Chimbote. Este nuevo establecimiento ocupa un área de más de 3,800 m<sup>2</sup> y forma parte del Centro Comercial Real Plaza Chimbote. Esta nueva tienda es la número 45 de la cadena y la cuarta en abrirse en el 2010 y representa una inversión US\$ 3.6 millones que genera 160 nuevos puestos de trabajo directos y alrededor de 320 indirectos. (Gestión 13, El Comercio B9)

### **PERÚ PLANTEA A CHILE, COLOMBIA, ECUADOR Y PANAMÁ MÁS INTEGRACIÓN**

La ex ministra de Economía y actual asesora en temas de Economía del presidente de la República, Mercedes Aráoz, reveló que ha presentado una carta al presidente de Chile, Sebastián Piñera, con finalidad de que se refuerce la integración entre los países: Perú, Chile, Ecuador, Colombia y Panamá; con miras hacia una estrategia de fortalecer nuestra capacidad para enfrentar los mercados del Asia-Pacífico. Señaló que una integración con mayor profundidad no solo se debe dar en el comercio de bienes, como ya está ocurriendo con los Tratados de Libre Comercio, sino también de servicios y del flujo de capitales. (Gestión 2)

## **CARRANZA: CRECIMIENTO PASA POR INVERTIR EN EDUCACIÓN**

El ex ministro de Economía, Luis Carranza, sostuvo que solo invirtiendo en educación, innovación e investigación se garantiza el crecimiento sostenido del país. Consideró que el Perú seguirá creciendo económicamente gracias al uso de sus recursos capitales, de tierra y de trabajo. Sin embargo, advirtió, si dentro de 5 o 10 años no se invierte en educación, innovación e investigación, las tasas de crecimiento descenderán, como sucedió en Chile. (Gestión 6, La Primera 10)

## **CÁMARA ESPAÑOLA PIDE INVERSIÓN RESPONSABLE**

Al ser el país que lidera la inversión extranjera directa y el principal socio en materia de cooperación con el Perú, las empresas españolas deben asegurar que vienen impulsado el crecimiento económico del país bajo modelos de gestión socialmente responsables. Así lo señaló Javier Sandomingo, embajador de España en el Perú, durante la inauguración de Visiones I Foro sobre Responsabilidad Social y Desarrollo, organizado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Aecid) y la Cámara Española de Comercio. En una exposición transmitida por videoconferencia, Juan José Almagro, vocal del Consejo Estatal de Responsabilidad Social en España, mostró iniciativas que se vienen realizando en su país para impulsar la responsabilidad social de las organizaciones. Así, nombró el caso del Consejo Estatal de Responsabilidad Social de las Empresas (Cerse ), órgano interministerial que impulsa políticas de gestión responsables. (El Comercio B5)

## **ACTUALIDAD**

### **ÚLTIMO MINUTO: MURIÓ EL EX PRESIDENTE ARGENTINO NÉSTOR KIRCHNER**

*El ex presidente de Argentina y esposo de la actual mandataria Cristina Fernández, había sido internado por un problema de salud*

El ex presidente argentino Néstor Kirchner murió hoy en una clínica de la ciudad patagónica de Calafate debido a un infarto, informaron hoy medios locales. El ex mandatario había sido internado hoy en un centro médico de la ciudad argentina de Calafate, donde había viajado esta semana junto con su esposa, la mandataria Cristina Fernández, quien guarda reposo por unas anginas. (EFE, El Comercio, Andina, RPP, Canal N)

## **PERÚ Y ECUADOR AFIRMAN PROCESO DE INTEGRACIÓN**

Tras participar de la ceremonia de bienvenida por el Encuentro Presidencial y la IV Reunión del Gabinete de Ministros Binacional en la plaza de armas de la ciudad de Loja e inaugurar la cita, los mandatarios de Perú y Ecuador, Alan García y Rafael Correa, reafirmaron las excelentes relaciones entre ambos países. Durante su discurso, el jefe de Estado peruano reafirmó que tanto el Perú como Ecuador han emprendido un camino de unidad indestructible, de amistad, paz y cooperación que jamás será interrumpido. A su turno, el presidente Correa manifestó que uno de los mayores logros de esta nueva relación bilateral es haber convertido lo que antes fue conflicto en hermandad, crecimiento compartido, desarrollo unido y justicia social que alcanza a los más humildes en ambos lados de la frontera. Por parte de Perú, García Pérez mencionó que la gran noticia es el impulso de I proyecto Puyango-Tumbes, que le dará 17 mil nuevas hectáreas de tierras al Perú y 20 mil nuevas hectáreas a Ecuador. Además reiteró su respaldo al orden constitucional en el país vecino rechazando así los intentos de golpe de Estado. En ese sentido, Rafael Correa agradeció al pueblo peruano por las expresiones de apoyo y solidaridad en defensa de la institucionalidad democrática, calificándolo de un ejemplo para la región. (Expreso 2, La República 5)

## **RESPALDO PIEZAS MACHUPICCHU**

De otro lado y demostrando que Ecuador apoya al Perú en defensa de sus derechos, el presidente García informó que el gobierno ecuatoriano respalda el pedido peruano a la universidad de Yale, para que devuelva las piezas prestadas de la ciudadela de Machu Picchu. Asimismo, el presidente Correa anunció que presentará ante la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) el pedido del Perú a la Universidad de Yale. "La demanda peruana es parte de este espíritu americanista de recuperar lo que siempre fue nuestro, por eso lo respaldaremos", enfatizó. (Expreso 2, Correo 4)

## **ACUERDOS EN SECTORES ESTRATÉGICOS**

De otro lado, ambos gobiernos pusieron en marcha el acuerdo sobre vuelos transfronterizos y el de mutuo reconocimiento a los títulos profesionales, grados académicos y estudios universitarios.

Se pusieron, además, las bases normativas para un trabajo conjunto en la administración de las aguas de la cuenca hidrográfica transfronteriza del río Zarumilla, principal recurso natural que comparten los dos países.

Con la participación del Gobierno de Italia, acordaron unir esfuerzos para mejorar los servicios binacionales de salud en la zona fronteriza y desarrollar entre sus poblaciones fronterizas una serie de programas y servicios que eleven los niveles de vida de las familias. (Expreso 2)

### **HASTA SE CANTARON VALS Y PASILLO**

La ceremonia de encuentro binacional entre los mandatarios Alan García y Rafael Correa, en la ecuatoriana localidad de Loja, estuvo ayer salpicada de gestos amistosos que no resistieron ningún protocolo. García, por ejemplo, se animó a cantar el vals Mi Perú, mientras que Rafael Correa, el famosísimo pasillo titulado Juramento. Más temprano, el presidente peruano izó la bandera ecuatoriana, mientras que su homólogo hizo lo propio con el pabellón nacional del Perú. Y como para que no quede duda de la sólida amistad que los une, García invitó a Correa y su familia a visitar Machu Picchu, pues consideró como "un delito de lesa americanidad" que su amigo ecuatoriano no conozca dicho complejo arqueológico. (Correo 9)

### **DENUNCIA CONTRA YALE SE PRESENTARÁ ESTA SEMANA**

Sin perder más tiempo, esta semana el Estado denunciará penalmente a la Universidad de Yale por haberse apropiado ilícitamente de unas cinco mil piezas arqueológicas de la ciudadela de Machu Picchu, que fueron entregadas como préstamo hace casi 100 años. En el Congreso, el premier José Antonio Chang anunció además que el encargado de interponer la demanda será el procurador del Ministerio de Justicia. Indicó que el Perú recurrirá a todas las instancias legales que permitan la repatriación de los bienes. Señaló que el único acuerdo amigable que puede existir con dicho centro es a partir de la devolución inmediata de nuestro patrimonio. Esa visión es compartida por el ministro de Cultura, Juan Ossio, quien, asimismo, consideró bastante difícil retomar el camino del diálogo ante la negativa de la universidad a entregar el material. "Yale solo quiere devolver 360 de los 40 mil objetos (incluyendo fragmentos de cerámicos, joyas y huesos) que tiene en su poder", remarcó. (Perú 21-8, La Primera 6)

<http://peru21.pe/impresa/noticia/denuncia-contra-yale-se-presentara-esta-semana/2010-10-27/288516>

[http://www.diariolaprimeraperu.com/online/politica/esta-semana-presentan-demanda-penal-a-yale\\_73038.html](http://www.diariolaprimeraperu.com/online/politica/esta-semana-presentan-demanda-penal-a-yale_73038.html)

### **"PRESCRIPCIÓN SE RESOLVERÍA A FIN DE AÑO"**

*Perú tiene a su favor, el derecho, la razón y la justicia.*

Ante la obstinada actitud de la universidad norteamericana de Yale, de no devolver al Perú sus valiosísimas piezas arqueológicas, el procurador del Estado Eduardo Ferrero Costa precisó que el obstáculo que señala dicha casa de estudios es sólo suyo y no del Perú. Según expresó, nuestro país ha intentado negociar pacíficamente con ellos, buscando la devolución de piezas que fueron prestadas bajo condiciones. "Las frases altisonantes que han tenido están fuera de contexto. Lo que ocurre es que en el proceso que se sigue por la vía civil en la corte de Connecticut (EEUU) está cansando, Yale niega el derecho del Perú", declaró. En ese sentido dijo que el Perú confía en que dicha corte desestime la demanda de prescripción sobre el derecho a reclamo. SON PERUANAS.- "Al acreditarse que son piezas peruanas y que salieron del país en calidad de préstamo, el Perú no pierde su derecho, eso no prescribe, por consiguiente, la Corte de Connecticut tendrá elementos suficientes para desestimar la demanda de Yale", señaló. (Expreso 9)

[http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com\\_content&task=view&id=119243&Itemid=32](http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=119243&Itemid=32)

### **INEI: PRECIO A LA BAJA DEL POLLO PONE TRANQUILO AL BCR**

En lo que va del mes de octubre los precios de los alimentos se mantiene estables, e incluso algunos han bajado como el caso del pollo, subrayó ayer el jefe del INEI, Renán Quispe. "La variación de los precios del pollo y las hortalizas es importante en la canasta (básica familiar), pero no puedo adelantar oficialmente el resultado de la inflación en octubre", mencionó. No obstante, consideró que con los precios bajos del ave el Banco Central de Reserva puede "estar tranquilo" en cuanto al cumplimiento de las metas de inflación. (Gestión 3)

### **NO SE PERDERÍA PASAJE AÉREO SI SE LLEGA TARDE**

Iniciativa busca que no se invaliden boletos de retorno si usuario no realizó viaje de ida. CompartirEnviar. Aún no concluye su implementación y ya está sufriendo modificaciones. Ayer, la Comisión de Transportes aprobó un proyecto de ley para que el Código de Defensa del Consumidor contemple una nueva disposición que prohíba la pérdida del tramo de regreso en los pasajes aéreos cuando el usuario no haya podido realizar el viaje de ida. Actualmente, si se adquiere un pasaje de ida y vuelta, cualquiera que fuera el destino, si el comprador no hizo el viaje de ida –ya sea porque llegó tarde u otro motivo–, automáticamente pierde el vuelo de retorno, explicó la congresista Alda Lazo, autora de la iniciativa. (Perú 21-8, La República 15)

### **HAY 60 PROYECTOS POR CAMBIO CLIMÁTICO PERO LES FALTA FINANCIAMIENTO**

Un paquete de 60 proyectos destinados a lograr que los peruanos nos podamos adaptar a los efectos negativos que tendrá el cambio climático mundial en nuestro suelo, así como a mitigar sus impactos, aprobó el Ministerio del Ambiente (Minam). El hacer realidad esos proyectos, que forman parte del Plan de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático que acaba de aprobar esa cartera, demandará una inversión de S/. 3,000 millones, indicó Luis Oliveros, asesor del Minam. No obstante, señaló que si bien hay una parte de esos proyectos que serán financiados con recursos de ese ministerio, aún hay otros que no tienen el financiamiento asegurado, y se buscará el apoyo de entidades internacionales. (Gestión 5)

### **PERÚ Y ECUADOR INICIAN TRÁNSITO TRANSFRONTERIZO DE AERONAVES**

Para facilitar el tránsito aéreo entre las poblaciones de Perú y Ecuador, ambos gobiernos suscribieron una adenda a un acuerdo firmado previamente, con el propósito de que el tránsito transfronterizo de aeronaves entre los aeropuertos y aeródromos habilitados por ambos países se consideren vuelos domésticos. La firma del documento estuvo a cargo de los ministros de Relaciones Exteriores de ambos países, José Antonio García Belaunde y Ricardo Patiño, respectivamente. Otro de los acuerdos suscritos es el Convenio de Cooperación y Mutuo Reconocimiento de Títulos Profesionales, Grados Académicos y Estudios Universitarios entre ambos países. (Gestión 11)

### **CONCESIONES PENDIENTES**

El director ejecutivo de Proinversión, Jorge León, informó que entre noviembre y diciembre de 2010 se entregarán concesiones por un valor de US\$1,700 millones, aproximadamente. Indicó que en noviembre se dará la buena pro de las acciones del Estado en la inmobiliaria Milenia, la Reserva Fría de Generación Eléctrica, la Línea de Transmisión Machu Picchu-Cotarusi, la Planta de Tratamiento La Chira y tres proyectos de integración de las áreas rurales a través de la telefonía móvil. En diciembre, las obras programadas en el plan de concesiones son el Tren Macho, la Banda C de telefonía móvil, el puerto fluvial de Yurimaguas, la banda ancha para el VRAE y las acciones del Estado en la azucarera Cayaltí. (Perú 21-11)